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COMMISSION DES COMPETITIONS 

SAISON 2018 
 
 
Président : Thierry Renault 
 
Membres : Lacours-Danjou Isabelle, Lainé William, Lot Philippe, Thomas Vincent, Tixier Arnaud, Waché 
Alain 
 
Consultant : Roland Weill 
 
Comme habituellement la commission s’est réunie quatre fois depuis la dernière assemblée générale de la 
fédération, mais entre ces réunions en présentiel il y a très régulièrement des contacts et avancement des 
travaux par mail. 
	
Depuis quelques temps les membres du comité directeur sont destinataires des compte-rendu des 
commissions, ce qui permet de suivre les évolutions et propositions faites par la commission. 
 
Le gros du travail de la commission en 2018 a concerné la réglementation sportive avec énormément de 
modifications, mais aussi le calendrier national,  
 
 
Un petit mot sur le calendrier national, qui, comme vous le savez est voté quasiment 1,5 ans avant la 
saison concernée. Ce décalage important mais nécessaire implique qu’il peut y avoir des ajustements de 
dernière minute, avec par exemple, des dates de BAC décalées et connues tardivement, pour 2019, le 
changement de date du championnat de France J18 à la suite d’une demande de la DTN et voté au comité 
directeur de la FFA en décembre 2019. A la commission nous essayons toujours d’anticiper les choses et 
de favoriser une certaine stabilité afin de permettre aux clubs de s’organiser, mais nous devons aussi nous 
adapter à notre environnement et aux différentes demandes. 
 
Pour ce qui est de la réglementation sportive 2019, vous avez tous pu constater qu’il y a eu énormément 
de modifications. La prise en compte des différentes demandes (comité directeur, bureau fédéral, clubs 
lors des différents échanges sur les bassins, présidents de ligue …) nous a amené à faire 16 versions de 
cette réglementation votée un peu tard, en décembre 2018. 
Parmi toutes les modifications adoptées, les plus marquantes sont : 

• Création d’un championnat de France master avec une offre de courses beaucoup plus importante 
• Simplification des systèmes de progression lors des différents championnats de France et 

nationaux, nous sommes passés de 5 systèmes à 3, pour l’aviron de rivière. 
• Ajouts de nouvelles épreuves de championnat de France, que ce soit en indoor, à la mer ou en 

senior -23 
• Mise en place d’une tête de rivière nationale 
• Nouveaux barèmes de classement des clubs pour l’offre jeune, la mer et les masters. 

 
En fin de saison, nous faisons un bilan de participation aux différents championnats nationaux. L’année 
dernière, vous avez reçu pour la première fois les graphiques de participation et vous trouvez ci-dessous 
ceux de l’année 2018. 
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Une analyse rapide permet d’observer : 
• Une forte participation au championnat national jeunes. La participation féminine augmente contre 

une légère baisse chez les hommes. Comme cette épreuve en est qu’à sa seconde édition, 
attendons et prenons du recul afin de vérifier si cette évolution est durable. 

• En J16, il y a globalement une baisse d’engagements aux différents championnats nationaux, 
moins 14% depuis 2 ans chez les hommes, partiellement compensé par une augmentation de 6% 
chez les femmes. 

• En J18, baisse sensible aussi bien chez les hommes que chez les femmes, mais nous constatons 
aussi que c’est une catégorie à forte variabilité. 

• En senior, que ce soit pour les 2000m ou les sprints, la participation masculine baisse sensiblement 
tandis que cela augmente globalement chez les femmes. 

• Le plus inquiétant est probablement la forte baisse de participation des J16 au championnat inter-
régional, avec moins 15% depuis 2016. C’est peut être en rapport avec la baisse de licences A 
chez les jeunes catégories J12 et J14 qui précède les J16 ( exemple : -5,4% entre 2017 et 2018). 

 
Toutes ces observations, si elles sont pérennes dans le temps, vont nous permettre de nous adapter et de 
faire des propositions au comité directeur afin de mieux répondre aux attentes des rameurs et des clubs 
 
 
Pour 2019, nous avons d’ores et déjà quelques sujets à travailler, comme sortir la réglementation sportive 
2020 pour le comité directeur d’octobre au lieu de novembre, proposer un format de régate internationale 
en France en lieu et place de la coupe de France (en fonction de la demande du comité directeur de la 
FFA), la possible intégration ou non de nos meilleurs PPJ au match France-Grande Bretagne. 
 
Un petit chapitre pour remercier l’équipe de la direction technique nationale qui fait son maximum pour 
nous aider dans nos travaux et démarches. Vous avez pu constater que maintenant les classements des 
clubs se font en fur et à mesure des différents championnats de rivière et plus en fin de saison. 
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Mes remerciements vont naturellement aussi à mes collègues de la commission mais aussi à tous les 
acteurs du monde de l’aviron qui nous alertent, nous font des propositions pour améliorer nos 
fonctionnements. 
 
 
 
Thierry RENAULT 
Président Commission Compétitions 


